
4 国内国际2023年6月17日 星期六 E-mail:rbwztp@pdsxw.com 编辑 王 建 校对 常卫敏

本社地址：平顶山市建设路西段268号 邮编：467002 广告经营许可证：平工商广字第002号 全媒体编委会办公室：4961924 广告刊登：4963338 发行服务：4965269 平报购时惠：8980198 印刷：平顶山日报社印刷厂 地址：建设路东段平顶山日报社新址院内 电话：3988715 上期开印：1：30 印完4：30 定价1.5元

新华社北京 6月 16日电 国务院

总理李强 6月 16日主持召开国务院常

务会议，研究推动经济持续回升向好

的一批政策措施，审议通过《加大力度

支持科技型企业融资行动方案》《私募

投资基金监督管理条例（草案）》，讨论

《中华人民共和国学位法（草案）》。

会议指出，当前我国经济运行整

体回升向好，随着前期政策措施的出

台实施，市场需求逐步恢复，生产供给

持续增加，物价就业总体平稳，高质量

发展稳步推进。同时，外部环境更趋

复杂严峻，全球贸易投资放缓等，直接

影响我国经济恢复进程。针对经济形

势的变化，必须采取更加有力的措施，

增强发展动能，优化经济结构，推动经

济持续回升向好。会议围绕加大宏观

政策调控力度、着力扩大有效需求、做

强做优实体经济、防范化解重点领域

风险等四个方面，研究提出了一批政

策措施。会议强调，具备条件的政策

措施要及时出台、抓紧实施，同时加强

政策措施的储备，最大限度发挥政策

综合效应。

会议强调，要引导金融机构根据

不同发展阶段的科技型企业的不同需

求，进一步优化产品、市场和服务体系，

为科技型企业提供全生命周期的多元化

接力式金融服务。要把支持初创期科技

型企业作为重中之重，加快形成以股权

投资为主、“股贷债保”联动的金融服务

支撑体系。要加强科技创新评价标准、

知识产权交易、信用信息系统等基础设

施建设。要统筹做好融资支持与风险防

范，有效维护金融稳定。

会议指出，近年来，我国私募投资基

金行业发展较快，在服务实体经济、支持

创业创新等方面发挥了积极作用。制定

专门行政法规，将私募投资基金业务活

动纳入法治化、规范化轨道进行监管，有

利于更好保护投资者合法权益，促进行业

规范健康发展。要针对行业突出问题强

化源头管控，划定监管底线，严厉打击以

“私募基金”之名行非法集资之实等非法

金融活动。要加强监督管理和发展政策

的协同配合，对不同类别私募投资基金特

别是创业投资基金实施差异化监管，抓紧

出台促进创业投资基金发展的具体政策。

会议讨论并原则通过《中华人民共和

国学位法（草案）》，决定将草案提请全国

人大常委会审议。

会议还研究了其他事项。

李强主持召开国务院常务会议

研究推动经济持续回升向好的一批政策措施

平顶山市卫东区

原点教育培训学校已

终止营业进行注销，现已成立清算组，请

有关债权人于见报之日起 45日内向我公

司清算组申报债权及办理债权登记手续。

联系人：郭培培 电话:18937597668

地址：卫东区新华路优越路帝景花园二楼

平顶山市卫东区原点教育培训学校

2023年 6月 17日

注 销 公 告
2009年5月23日宝丰县观音堂示范

区余家村的胡学思在宝丰县大营镇上李庄

水库附近捡拾一女婴，现为该女婴寻找亲

生父母（或监护人），望该女婴的亲生父母

（或监护人）自公告之日起60日内与观音

堂派出所联系。联系电话：19529607120

（闫警官）13409320173（胡学思）

2023年6月17日

寻亲公告

6 月 16 日，无人驾驶插秧机在江

苏省扬州市江都区吴桥镇的一片秧田

进行插秧作业（无人机照片）。

“ 三 夏 ”时 节 ，在 江 苏 省 扬 州 市

江 都 区 吴 桥 镇 的 一 片 秧 田 ，无 人 驾

驶 插 秧 机 穿 梭 田 间 ，进 行 精 细 化 插

秧 作 业 。 据 悉 ，无 人 驾 驶 插 秧 机 搭

载 北 斗 导 航 驾 驶 系 统 ，操 作 人 员 只

需 通 过 平 板 车 载 终 端 完 成 定 位 及

参 数 设 置 ，系 统 便 能 自 行 规 划 最 优

路 线 ，实 现 田 间 自 动 插 秧 、智 能 避

障 、掉 头 转 弯 等 全 套 无 人 作 业 ，节 省

人 力 成 本 ，提 高 插 秧 作 业 效 率 和 质

量 。

新华社发

无人驾驶插秧机助力“三夏”生产

近日，北京、广州等地接连监测发

现猴痘病毒感染病例。什么是猴痘病

毒，如何传播？重点人群怎样做好监

测报备？出现哪些症状须及时就医？

针对社会热点关切，国家卫生健康委、

国家疾控局日前组织专家接受新华社

记者采访，专门作出回应。

普通人群感染猴痘概率
不高

“猴痘是一种由猴痘病毒引起的

动物源性疾病。既往主要在西非和中

非地区呈地方性流行趋势。”中国疾控

中心卫生应急中心副主任、研究员施

国庆介绍，目前全球每周报告约 90例

猴痘病例，猴痘疫情已处于较低水

平。今年 5 月 11 日，世界卫生组织已

宣布猴痘疫情不再构成“国际关注的

突发公共卫生事件”。近期，随着部分

亚洲国家出现猴痘病例增多趋势，我

国个别城市也出现了少数病例。

2022 年 5 月以来，全球多地暴发

猴痘疫情，我国疾控机构高度重视，从

加强入境人员卫生检疫、感染高风险

人群监测、医疗机构症状监测等方面，

持续开展风险评估和及时报告。

专家指出，猴痘病毒主要是通过

破损的皮肤和黏膜进入人体。作为普

通民众，接触的机会很少，不必过于担

心，更不要恐慌，保持良好心态。

施国庆表示，当前我国猴痘疫情发

现较为及时，下一步要进一步加强重点

人群宣教与健康监测，及时发现与处置

潜在的隐匿传播疫情，特别是要加强有

境外可疑接触史，以及与其有密切接触

的高风险人群健康监测。

重点人群做好监测与报备

根据《猴痘诊疗指南（2022年版）》，出

入境人员和涉疫地区人员需关注所在国

的猴痘疫情信息，在猴痘地方性流行地

区，尽量避免与啮齿类动物和灵长类动物

（包括患病或死亡的动物）发生接触。同

时，疫区归国人员需注意自我健康监测，

出现皮疹等症状时，应主动就医，

并告知接诊医生疫区旅行史。

中国疾控中心艾防中心副主

任、研究员吕繁介绍，有过接触史

和暴露史的人群要加强自我健康

监测，即使尚未出现症状，也鼓励

主动联系当地疾控中心进行咨询

和报备，必要时做相关检测。同

时，减少和周围人群的密切接触，

尤其是性伴侣。

出现这些症状须及时就医

北京佑安医院感染综合科主任医师

李侗曾介绍，感染猴痘病毒后，发病早期

临床症状和流感症状相近，包括发烧、畏

寒、头痛、肌肉酸痛、乏力等，部分感染者

会感到没精神、嗜睡。

“一般在出现以上症状三天左右会出

现皮疹和淋巴结肿大，包括颈部、腋窝、腹

股沟、头面部等部位，还可能累及四肢、生

殖器、口腔黏膜等。部分患者可出现并发

症，极少数重症病例出现脑炎。”李侗曾介

绍，如果发现自己有过猴痘接触史，或出

现了以上相应症状，应及时就医。

李侗曾说，从临床情况看，大多数猴痘

病例为轻型、普通型，是可以自愈的。目前

治疗主要是做好防护隔离和对症治疗，如

发烧时，使用退热药物，多补充液体；痘疱

疹破裂后，用碘伏、酒精等擦拭消毒，预防

继发感染。 （新华社北京6月16日电）

如何科学应对猴痘病毒？专家回应热点关切

新华社东京 6月 16 日电 （记者欧

阳迪娜 钟雅）日本央行在 16 日召开的

货币政策会议上宣布，继续维持超宽松

货币政策，将长期利率波动幅度维持在

正负 0.5%。

日本央行表示，尽管4月份去除生鲜

食品的核心消费价格指数与去年同期相

比上涨 3.4%，但预计年中涨幅将缩小。

日本央行对经济现状维持“正在复苏”、

对前景预期维持“将温和复苏”的判断。

日本央行行长植田和男表示，当前

经济不确定性仍非常高，持续、稳定实现

2%的物价上涨目标“还需要时间”。

日本厚生劳动省 4月的初步统计结

果显示，扣除物价上涨因素后，实际工资

同比下降 3.0%，连续 13个月同比减少。

受日本央行维持超宽松货币政策影

响，外汇市场日元贬值预期增强，日元对

美元汇率一度达到 141比 1，日元对欧元

汇率也下行至 154比 1。

日本央行继续维持
超宽松货币政策

据新华社马尼拉 6月 16日电 菲律

宾多名官员 16 日表示“强烈反对”美国

一项提议，该提议希望菲律宾替美国“临

时接收”正在申请赴美“特别移民签证”

的阿富汗人。

菲律宾参议院当天举行听证会。外

交部长马纳罗在接受质询时说，这一提

议是今年5月菲总统马科斯访问美国时，

由美国总统拜登提出。这些人主要是曾

经在阿为美国机构工作的阿富汗人。

副总统莎拉·杜特尔特的一名代表

当天在参加听证会时表示，基于法律和

安全考量，“强烈反对”这项提议。

参议院外交关系委员会主席伊梅·

马科斯质疑美国让菲律宾接收这批移民

的动机，称如果美国本土没有能力或意

愿暂时接收这些人，为什么不把他们安

置在关岛、波多黎各等美国海外属地。

参议员埃赫西托说，菲律宾应当把政府

资源优先用于本国公民的福利。

菲官员强烈反对
替美接收阿富汗移民

新华社北京 6月 16日电 综合新

华社驻外记者报道：俄罗斯常驻联合

国副代表波利扬斯基 15 日向媒体表

示，俄将坚持对“北溪”天然气管道被

炸事件进行国际调查。乌克兰武装部

队总参谋部发言人科瓦廖夫 15 日表

示，乌军在前线部分地区实现一定程

度推进，控制了约 3平方公里土地。

——据塔斯社 15日报道，俄罗斯

常驻联合国副代表波利扬斯基当天向

媒体表示，俄方已提请安理会注意，瑞

典、德国和丹麦对“北溪”天然气管道爆

炸事件进行的调查没有取得进展，关于

俄方知晓调查进展的说法是谎言。俄

方将坚持对“北溪”天然气管道被炸事

件进行国际调查，并惩处肇事者。

——乌克兰武装部队总参谋部发

言人科瓦廖夫 15 日在社交媒体发文

说，乌军在前线部分地区推进了 200

米至 1400 米，控制了约 3 平方公里土

地。乌克兰国家通讯社同日援引乌武

装部队总参谋部官员的消息报道称，

俄军在巴赫穆特方向的活动明显减

少，俄军正转入防御作战。

——据乌克兰国家通讯社 16 日

报道，当天上午基辅地区遭到多次导

弹攻击，乌军防空系统在基辅周边拦

截了俄军发射的导弹，没有房屋和设

施在袭击中受损。

——俄罗斯国防部发言人科纳申科

夫15日通报说，当天凌晨，俄空天军使用

空基远程高精度武器对乌克兰攻击型无

人机生产基地进行打击并命中目标。科

纳申科夫介绍说，俄军还击落了两架乌

军苏-27战机和25架乌军无人机。

——乌克兰敖德萨市议会日前在

社交媒体发文称，卡霍夫卡水电站大坝

受损引发的洪水，导致敖德萨周边黑海

海域海水盐度急剧下降，。敖德萨市议

会 13 日向市民发出警告说，出于安全

考虑，在未解除对部分海滩安全管控限

制前，不要在黑海沿岸和海滩逗留。

俄将坚持对“北溪”事件进行国际调查
乌军方说在前线实现一定程度推进

（上接第一版）

距离氢氨项目不远，建成投

产的河南神马锦纶科技有限公司

年产 10万吨尼龙 6民用丝一期项

目产销两旺，填补了我省在尼龙

6民用丝市场的空白。

为有源头活水来。中国尼龙

城强势崛起，离不开大项目、好项

目的支撑，离不开招商引资带来

的“源头活水”。

我市坚持项目为王，瞄准世

界 500 强 、中 国 500 强 ，“ 国 字

号”、“央字头”、行业龙头企业，绘

制尼龙产业导图、产品导图、技术

导图、重点企业导图“四张图谱”，

市主要领导多次按图索骥赴长三

角、珠三角等地招商，有针对性地

拜访顶尖科研机构、专家和技术

人才、知名企业、国家级行业协

会，叙友情、议合作、谋共赢。

与此同时，我市抓紧抓牢国

有特大型企业集团——中国平煤

神马，发挥其技术实力雄厚、人脉

资源广泛、管理经验丰富、产业链

上下游关联企业多的优势，精准

招商、以商招商。

中国平煤神马出手不凡，利

用上下游产业链互补和产业集群

效应，吸引尼龙下游关联企业、客

户投资落户，引进了福建恒申集

团投资 15 亿元的年产 10 万吨尼

龙 6 民用丝二期工程项目、佛山

市华博润材料科技有限公司投资

9亿元的聚氨酯项目等一大批优

质项目，形成“己内酰胺—尼龙 6

切片—尼龙 6民用丝—织造—染

整”完整产业链。

招 强 引 优 春 意 浓 。 6 月 14

日，位于平顶山尼龙新材料开发

区的平顶山三信新材料科技有限

公司生产车间，现代化的流水作

业线，一台台机器高速运转。自

2019 年一期投产以来，该公司生

产的粘扣带产品供不应求。

“粘扣带项目之所以落户尼

龙新材料开发区，是因为公司与中

国平煤神马长期合作，使用的尼龙

原料来自中国平煤神马，我们扩大

生产规模就把项目落户到这儿

了。”公司负责人胡建兵表示。

筑巢安商诚意满

6月 14日，已建成的沙河复航

工程平顶山港熠熠生辉，静待通

航。不远的将来，中国尼龙城尼

龙新材料产品将通过水运实现通

江达海，有效降低货物运输成本。

“利润是企业经营追求的第

一目标。中国尼龙城强力推进基

础设施项目建设，降低生产要素成

本，让企业有利可图，是我们不懈追

求 的 目 标 ，也 是 实 打 实 的 营 商 环

境。”刘明毓介绍道。

——降低要素成本，我市构建

“汽运、铁运、水运”三位一体的综合

物流交通体系。其中，沙河航运可

满足 500吨位货船通航，尼龙新材料

可直接通江达海，连通京广、焦枝两

大干线铁路的尼龙城铁路专线正在

加速推进。

——降低要素成本，优化水、电、

蒸汽、天然气、污水处理等要素保障

体系。挂牌成立平顶山尼龙城水务

公司、电力公司、燃气公司、热力公司，

实现区内入驻项目水、电、热、天然气

的统一供应，企业用水2.0元/吨；实施

增量配网暨源网荷储一体化项目，电

价将控制在 0.60 元/度以内；与中石

油合作，实现天然气从门站直供用户，

价格控制在 2.3元/立方米以内；公共

管廊遍布园区，企业按需接入。

降成本营造“硬”环境，优服务

打造“软”环境。

“打造‘软’环境，就要提供全方

位、保姆式服务，贴心、真心、细心帮

助企业解决问题，让企业感到服务

的温度。”刘明毓解释。

作为中国尼龙城的核心区，平

顶山尼龙新材料开发区建立项目分

包、台账管理、督察问效等 6 项工作

机制，实施全流程跟踪、全过程服

务、全要素保障，保证项目快落地、

快建设、快投产。

针对制约企业发展的资金瓶颈

问题，尼龙新材料开发区积极搭建

企业与金融机构沟通平台，拓宽企

业融资渠道；与河南质量工程职业

学院联合成立尼龙新材料产业学

院，提供技术支撑、人才支撑……

栽好梧桐树，引得凤来栖。

6月 14日，市锦华新材料科技有

限公司，一排排设备高速运转，生产

经营态势良好。“来这里创办企业，

深切感受到产业基础好、配套设施

全，办事效率也很高。”锦华新材料

科技有限公司董事长沈卫平感慨

道，公司落户园区，从开工建设到

试生产前后总共 180 天，创造了同

行业最快的“锦华速度”。

重要客商纷至沓来，重大项目

不断落地，企业经营红红火火……

中国尼龙城正以卓越的发展战略、

科学的规划布局、昂扬的奋进姿态

不断创造新的辉煌，预计到 2035 年

实现营业收入 5000 亿元以上，基地

总人口 20 万，提供就业岗位 30 万

个，一座创新之城、希望之城、魅力

之城“当惊世界殊”。

直挂云帆济沧海

（上接第一版）

习近平对盖茨说，你是我今

年在北京会见的第一位美国朋

友。世界正在走出新冠疫情，人

们应该多走动、多交流，增进了

解。我常讲，中美关系的基础在

民间，我们始终寄希望于美国人

民，希望两国人民友好下去。

盖茨介绍了对华合作进展情

况及未来设想，表示，中国在减贫

和应对新冠疫情方面取得举世瞩

目的巨大成就，为世界树立了很好

榜样。近年来，比尔及梅琳达·盖茨

基金会和中国开展了良好合作，取

得显著进展。中国加快创新发展，

对中国有利、对发展中国家有利、对

世界有利。基金会致力于同中国进

一步加强创新、全球减贫、公共卫

生、药物研发、农村农业等领域合

作，并将成功经验和技术向发展中

国家推广。

王毅、秦刚等参加会见。

习近平会见比尔·盖茨

据新华社北京 6 月 16 日电

外交部发言人汪文斌 16 日在例

行记者会上就中美关系相关问题

答记者问。

汪文斌说，习近平主席多次

指出，中美关系不应该是你输我

赢、你兴我衰的零和博弈，双方应

该正确看待对方内外政策和战略

意图，坚持相互尊重、和平共处、

合作共赢，找到两个大国正确相

处之道。这不仅符合两国人民利

益，也是国际社会普遍期待。

“美国将中国视为‘最主要竞

争对手’和‘最重大地缘政治挑

战’，这是对中国的严重误判。”汪

文斌表示，中美在经贸等领域存

在一些竞争，但不能搞你输我赢

的恶性竞争，更不能打着竞争的

幌子行遏制打压之实，剥夺中国

的正当发展权利。这不是所谓的

“负责任竞争”，而是极不负责任

的霸道行径，只会将中美推向对

抗，将世界推向分裂。

汪文斌强调，美方不要幻想

“从实力地位出发”和中国打交道。中

美两国必须在相互尊重、平等相待的

基础上发展彼此关系，尊重彼此在历

史文化、社会制度、发展道路上的不

同，照顾彼此核心利益和重大关切。

汪文斌说，美方总是讲，中美要

开展对话沟通，要为中美关系加装

“护栏”“兜底”。中方对话沟通的大

门是敞开的，两国的沟通也一直没有

中断。“沟通要解决双方的关切，要有

实际效果、解决问题，不能一边沟通、

一边损害对方利益，不能说一套、做

一套。”

“中方再次敦促美方将拜登总

统作出的积极表态落到实处，停止

干涉中国内政、损害中方利益，停止

对华遏制打压，同中方相向而行，排

除障碍，创造条件，推动中美关系逐

步重回稳定发展轨道。”汪文斌说。

在回答中方对美国国务卿布林

肯访华有何期待的提问时，汪文斌

说，布林肯访华期间，中方将阐明对

中美关系的立场和关切，坚决维护

自身利益。

外交部发言人就中美关系
相关问题答记者问


